

DESPUES DE LAS FIESTAS

Se ha cerrado el paréntesis

Con la romería al monte han terminado las fiestas de abril. Se ha cerrado el paréntesis de extraordinaria vistosidad y vuelve Murcia a su acostumbrada costumbre, a esa tranquilidad de muerte que anquilosa sus actividades y enerva la voluntad de sus moradores.

Yahon pasado las fiestas que tanto se aguardaban creyendo que responderían al reclamo que de ellas se hizo. Ciertamente que algunas ofrecieron gran brillantez. Por ejemplo, el Coso Blanco y la Batalla de Flores. Otras fueron alteradas o suprimidas, defecto que parece irremediable a todo programa de festejos donde los proyectos de sus organizadores y el buen deseo de deslumbrar a la opinión lleva a más allá de lo que resulta factible.

En estas pasadas fiestas de abril ha habido ocasión de convencerse de que existen festejos populares cuyo recuerdo y lucimiento no puede ser reemplazado por otro alguno. Inútil es que se recurra a suplirlos por medio de fiestas callejeras que no complacen por entero al elemento popular. Para ello sería preciso que llegaran acendradamente al interés general y que todos pudieran participar sin restricciones, de sus beneficios.

El Entierro de la Sardina, ya que es este el festejo a que nos referimos, perdura en el recuerdo de los murcianos de abolengo y se advierte su falta ocasionada por las obstinaciones circunstanciales. Del aspecto magnífico y sorprendente de sus carrozas, de sus asuntos mitológicos se ha copiado en parte para las carrozas que más éxito han obtenido en el Coso y en la Batalla de Flores. Este detalle, por

insignificante que parezca, demuestra que el contenido festejo, no por alejado de estas fiestas de abril, las que le eran proverbiales, se ha suprimido en el ánimo de todos y ha dejado de marcar su estela de arte y fantasía.

Pero en fin. Las fiestas han pasado. Lástima grande que todos los proyectos que alrededor de ellas fueron concebidos no, hayan podido realizarse a tiempo, sobre todo los que atañen a las reformas urbanas. Los forasteros que en estos días han visitado nuestra ciudad no podrán en manera alguna llevarse el agradable recuerdo que fuese de desear. Pero con suelen pensar que acaso dentro de algunos meses, si las obras de urbanización empiezan prontamente según se ha prometido, se llegará a lo que todos ansiamos para que de una vez se completen los servicios que con tanta urgencia son reclamados por la vida de velación.

Carremos el paréntesis y volvamos otra vez a lo que fatalmente nos encadena a una pereza de olvido y de tristeza. No hay más remedio que ver como desaparecen las bombillas eléctricas de las iluminaciones, como se cierran temprano los establecimientos que en otras poblaciones hacen servicio nocturno hasta avanzadas horas de la madrugada, a encauzarnos en el tedioso fastidio de la ciudad que se entristece y se abisma en soledades de población interior y cerrada a los anhelos de la vida moderna. Volvamos a lo hermético después de haber tenido abiertas por unos pocos días las puertas de la renovación y de la ventura que llegaban de fuera.

DE MARINA

Se han presentado a la superior autoridad del departamento el teniente auditor don Mariano Monerri y el maquinista oficial don Ramón Nieto

Embarca en el «Villamil» el segundo comandante don Francisco Calbalta Soto, que releva al de igual empleo don Eusebio Fuster Velasco.

Ha sido promovido a su inmediato empleo el segundo condestable don Esteban Latorre González, el cual quedará afecto a la sección de este departamento.

RATEROS DETENIDOS

Por los activos agentes de vigilancia señores González y Bulscan, fueron detenidos en la plaza de la Merced los conocidos rateros «El Rosco» y «El Ladrillero» los cuales hacía días, habían llegado a esta ciudad con objeto de dar algunos golpes.

Ambos rateros son licenciados de presidio por robos y homicidios.

Al ser detenidos les fué ocupada una barra de jabón que no pudieron decir procedencia.

Han ingresado en la cárcel.

DE SOCIEDAD

De Valencia, donde marcharon con motivo del fallecimiento de su hermano, han regresado doña Vicenta, don Francisco Zaragoza y señora.

Colocación de una lápida

En el vestibulo del Museo quedó colocada días pasados la lápida que por acuerdo de la Comisión Provincial de Monumentos, se dedicó a la memoria del merísimo murciano que fué su Vicepresidente, D. Andrés Baquero Almansa; a cuya infatigable diligencia, en funciones de Comisario Regio y Presidente del «Patronato de Cultura Local», se debió la construcción del edificio, y su apertura, verificada el 10 Septiembre de 1910.

Los numerosos visitantes de nuestro Museo podrán ver y admirar dos obras notables: La tabla cuatrocentista (?) representativa de la Virgen María, en la forma pictórica adoptada para las que se apellidaron, vulgarmente, «del Populo». En esta tabla fué venerada la Madre de Dios dando el pecho al Divino Niño, por la cómica Francisca de Gracia, durante los 28 años (de 1910 al 38) que hizo vida penitente en la cueva a que dió nombre, próxima al santuario de la Fuensanta.

Otra obra notabilísima es la estatua en barro policromado, de unos 040, representativa de S. Mateo Apóstol, obra indudable del genial imaginero Salzillo.

La preciosa estatua ha sido donada al Museo por la señora doña Carmen Gimenez Salcedo, mereciendo por ello los plácemes de la Junta, intérprete de la gratitud de Murcia.

Asociación de Cultura Musical

Como brillante colofón a las espléndidas fiestas que Murcia acaba de celebrar, esta Asociación ofrece su concierto mensual hoy miércoles, a las siete de la tarde, en el Teatro Romea.

Estará a cargo de un gran pianista francés, Paul Loyonnet, intérprete excelso de Beethoven y uno de los que mayores éxitos han conseguido en sus numerosas tournées por Europa.

Los socios de esta Asociación que han echado de menos en las actuales fiestas los conciertos de la Sinfónica, han de acoger con gran satisfacción, este concierto, que viene a llenar, siquiera sea en parte, el único vacío que han tenido nuestras fiestas.

Los socios de esta Asociación que han echado de menos en las actuales fiestas los conciertos de la Sinfónica, han de acoger con gran satisfacción, este concierto, que viene a llenar, siquiera sea en parte, el único vacío que han tenido nuestras fiestas.

Del suceso del martes

Mejoran los heridos

Anoche estuvimos en el Hospital a interesarnos por el estado de los heridos, en la catástrofe del pasado martes.

Los médicos de guardia nos dijeron que el estado de los pacientes era bastante satisfactorio.

Entre ellos hay algunos que se encuentran convalecientes.

Para los damnificados

En la postulación que se hizo en la Plaza de Toros el pasado domingo, en favor de los heridos a consecuencia de la explosión de la bomba, se recaudaron 1.640 pesetas.

Rasgo de ciudadanía

Anteayer, cuando en la Catedral se estaba organizando la procesión, el prestigioso agente de vigilancia de tabacos don Dionisio Manchón, encontró por el suelo una pulsera de platino con un brillante, que depositó en una de las mesas petitorias de la dicha iglesia.

Al rato se personó en aquella mesa una de las señoras de Fayrén acreditando que era suya y al efecto se le entregó.

Es digno de elogio el rasgo que demostró el señor Manchón y por eso lo hacemos público.

De interés para los propietarios y explotadores de canteras

El «Boletín Oficial» del 22 del corriente reproduce un Real decreto inserto en la «Gaceta» del 3, relativo a los mineros clasificados por la Ley de Minas en la primera Sección, o sea los conocidos con el nombre de materiales de construcción, los cuales, hasta ahora, cuando no radicaban en terrenos de dominio público, solo podían ser explotados por los propietarios del suelo en que se encontraban.

El citado Real decreto tiende a evitar que pueda suscitarse a la economía nacional una fuente de riqueza si, por incuria o falta de medios, el propietario no realizara la explotación de la cantera, y a este fin concede la expropiación forzosa a favor de los explotadores presentes o futuros que utilicen dichos materiales bien al estado en que se encuentran, bien transformándolos en fábricas apropiadas, como las de cemento, yeso etc., siendo necesario en todo caso que se demuestre la importancia de la explotación actual o futura así como no se ha podido llegar a una avenencia con el propietario del suelo.

Las condiciones en que pueden otorgarse los beneficios de la expropiación forzosa, y la forma de tramitarse los oportunos expedientes, que se hará por la Jefatura de Minas, se detallan en la soberana disposición a que hacemos referencia.

CIEZA

BODA

Ha contraído los santos e indisolubles lazos matrimoniales nuestra bellísima paisana Antonia Rojas con el probo y acreditado industrial José Ortega.

Después de la ceremonia religiosa y en la finca que los padres de la novia tienen en el pago de la Corredera de esta huerta, se sirvió a los numerosos invitados un abundantísima comida en la que se derrocharon las más exquisitas viandas, dulces, licores y habanos de las más acreditadas marcas.

Deseamos a la feliz pareja todo género de venturas en su nuevo estado y que no se le acabe la luna de miel.

Corresponsal.

D. Juan Velasco

Ayer, en el correo de Madrid, regresó a Murcia nuestro querido amigo don Juan Velasco Espinosa, que en viaje de negocios ha estado fuera de ella varios días.

Reciba el respetable amigo nuestro cordial saludo de bienvenida.

Atropellado por un auto

En la calle de Crédito Público fué atropellado por un automóvil Andrés Viguera Zorrilla, produciéndole una contusión en la cadera derecha.

Su pronóstico es leve. Fué asistido en la Casa de Socorro.

Noticiero local

Hemos recibido un folleto que contiene unos artículos que en el «Semanario murciano», publicó don Andrés Baquero el año 1878, narrando en su estilo clásico y moderno inimitable, la historia de la Virgen de la Fuensanta.

Su lectura basta para conocer cuanto de cierto se sabe sobre Nuestra Patrona y las cuestiones que suscitaban los eruditos.

Es además una evocación de la figura de aquel murciano insigne que vivió para su Murcia sin otra ambición que servirle con su inteligencia y todos los afectos de su alma.

Los productos de su venta se destinan a los gastos de la Coronación.

Esta noche tendrá lugar en el Bar Imperial una cena como homenaje al jugador del Real Murcia Manuel Prats por haber sido el primero que de esta Región fué declarado internacional.

Las tarjetas se pueñen adquirir en el Tiro Nacional

Regresó a Albacete, después de estar unos días entre nosotros, nuestro muy querido amigo el joven y culto Abogado de aquella capital don Maximiliano Martínez Moreno.

JOVEN ALEMAN, sabiendo castellano, inglés y francés, buena educación comercial en todos los ramos desea colocación. Estuvo empleado en importantes casas fruterías de Hamburgo y España.

Razón en esta administración.

Para Albacete han salido don Mariano Suarez, acompañado de su joven esposa y de la distinguida señorita Conchita Suarez.

Les deseamos un feliz viaje.

Se encuentra muy mejorada de la grave enfermedad que ha padecido, la virtuosa señora doña Juana García.

Nos alegramos.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en ésta procedente de Pacheco, a nuestro querido amigo don Ramón Ruiz.

LEA LISTED

LENTE AGRARIO

Una visita a Cartagena

Son las doce, es domingo y no sabemos a donde ir a pasar la tarde. Murcia es aburrida en todo tiempo y mucho mas en días de fiesta como son estos de los domingos que solo se conocen porque los marca el calendario y casi nadie trabaja.

Si hay toros o alguna otra cosa, al menos se nota animación y se ven caras nuevas.

El carácter de la mujer murciana es el de no ir a ningún lado (excepción hecha de algunas que se encuentran en todos).

Volviendo al tema, acordamos ir a Cartagena. El tren sale a la una menos minutos; no hay tiempo que perder, nos despedimos para reunirnos después en la estación.

Al ponerse el tren en marcha, la monotonía de la capital desaparece y en nuestros semblantes se nota el cambio producido por la actividad que el convoy nos produce con su rodar ligero.

¡Que vistas mas hermosas ofrece la huerta, hasta que pasamos de Alquerías donde empieza el campo!

Da lástima ver los huertos de naranjos podados por efectos de la nevada que nos trajo la pasqua, y que ha sido una pérdida para la región levantina.

Muchos árboles conservan todavía el fruto helado, aunque nada manifiesta su color. Solamente al cogerlo se nota que no tiene casi peso. Bajo el vivo color de la corteza se adivina en cada naranja una bola de corcho.

El campo está verde, se advierten claros que sin duda los dueños, desconfiando del Todopoderoso, por lo ocurrido años anteriores, no se han arriesgado a sembrar.

Al pasar por Los Molinos, que pudiéramos llamar barrio aristocrático de Cartagena, una obra nueva nos llama la atención. Ninguno sabemos lo que es; pero un señor que viaja en el departamento contiguo nos indica que es un sanatorio que están construyendo.

El lugar donde está enclavado no puede ser mas a propósito; ventilación y sol.

Estamos en Cartagena ¡Que transformación desde

hace unos años! La entrada que antes parecía pozos de basura y depósito de escombros, es hoy un jardín con sus anchos paseos, donde no faltan los bancos de azulejos en que reposar en un ambiente perfumado por las rosas.

Es pequeño, pero que diferencia a esta Murcia tan desordenada. Pensando pasar una tarde agradable la nostalgia se apodera de mí. Después de tomar café hacemos un recorrido por las principales calles de la ciudad. No hay peligro a llenarse de polvo ni a percibir malos olores.

Nos dirigimos al puerto. Aquí, donde en los días laborables todo se agita, hoy es quietud. Solo se advierte la presencia de unos curiosos que, como nosotros, han venido a pasar la tarde.

Las grandes moles que sostienen el agua están con las amarras echadas y apenas se les advierte el vaiven que les causa los besos de las olas.

La mayoría son de nacionalidad extranjera. Sus distintas banderas ondean en el aire como orgullosas de su raza.

Desde aquí divisamos la obra magna que en el Castillo de la Concepción se está haciendo y emprendemos la subida hacia él.

Es de admirar. Una vez terminada será de lo mejor que tenga Cartagena para recreo. Toda la falda está sembrada de flores; es un puro jardín.

Una escalinata monstruosa nos conduce a un mirador, desde donde se domina todo el panorama.

El aire es fresco, viene del mar; se respira con agrado. Descendemos y nos vamos a las afueras. Grandes avenidas la rodean; jardines amplios la circundan.

Otra vez la nostalgia se apodera de mí.

Murcia con su suelo tan fértil, la tierra de las flores, como la llaman por ahí, no tiene alrededores.

Cartagena en riqueza no puede compararse a Murcia y sin embargo progresa. Así deben hacerse los pueblos. Mi admiración para ellos.

ENRIQUE PLANES.

El ministro de Hacienda en Hellín

Ayer a las once de la mañana y acompañado del Gobernador, salió para Hellín, en automóvil, el ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo.

En la carretera que da entrada al pueblo fué recibido por el alcalde señor Martínez Parras, comisión de concejales y numeroso público que le aclamó. Se organizó la comitiva en aquel sitio, llegando hasta la calle de la Reina donde se disolvió.

En la sociedad Fomento del Trabajo, se celebró un almuerzo íntimo, después de éste marchó a las puertas de Madrid en donde se celebró la bendición y colocación de la primera piedra de la red de aguas y alcantarillado.

Terminada la solemne ceremonia se celebró una merienda en los alrededores de la Fuente.

Por la noche se celebró una velada en honor del ministro; y acto seguido se trasladó éste y acompañamiento a la estación donde tomó el correo para Madrid, a la salida del tren se le tributó una gran salva de aplausos, dándose también numerosos vivas.

Has'a Albacete marchó acompañando a las autoridades de aquella capital que habían ido a Hellín para asistir a los anteriores actos reseñados.

La ciudad estaba profusamente engalanada con colgaduras e iluminaciones vistosísimas.

